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Для обсуждения пред�
ложений по основным 

направлениям институциональ�
ных изменений в педагогичес�
ком образовании в Павловском 
зале собрались члены рабочей 
группы, специалисты РГПУ 
им. А.И. Герцена, Института 
педагогического образования 
и образования взрослых РАО, 
а также представители реги�
ональных органов исполни�
тельной власти и руководители 
образовательных учреждений 
Санкт�Петербурга и Ленинг�
радской области.

Перед рабочей группой 
Минобрнауки стояли задачи 
подвести промежуточные ито�
ги по основным направлениям 
институциональных изменений 
в педагогическом образовании 
и осуществить экспертную 
оценку предложений по инсти�
туциональным изменениям в 
педагогическом образовании 
с точки зрения руководителей 
общего, среднего и высшего 
профессионального образо�
вания.

В ходе семинара обсуж�
дались следующие вопросы: 
улучшение системы отбора 
абитуриентов, поступающих 

ÊÀÊÈÌ ÁÓÄÅÒ ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ?
ГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ПРИНЯЛ В СВОИХ СТЕНАХ 
РАБОЧУЮ ГРУППУ МИНОБРНАУКИ

30 марта в Павловском зале Герценовского университета состоялся семинар рабочей группы 
Минобрнауки России по институциональным изменениям в педагогическом образовании. Организато�
ром мероприятия выступили РГПУ им. А.И. Герцена и НИУ ВШЭ.

Кристина УЛЬЯНЕНОК,
корреспондент «ПВ»

– Мы сейчас находимся в полосе важных мероприятий, и все россий�
ское общество в последние десятилетия пребывает в стадии перманент�
ной модернизации. На моей памяти, впервые организация работы по 
переосмыслению педагогических процессов сегодня стала строиться 
наиболее должным образом. Министерством образования и науки соз�
дано несколько рабочих групп, которые объединяют профессионалов 
из различных сфер: это ученые, это практики, это университетское 
сообщество. И работа этих групп строится очень эффективно, ведь все 
участники подобных мероприятий пытаются выявить проблемы и най�
ти пути их разрешения

Первый проректор РГПУ им. А.И. Герцена, 
член рабочей группы С.А. ГОНЧАРОВ

– Я рад, что такие мероприятия имеют место быть, ведь тема, несом�
ненно, актуальная и важная. За тот месяц, что рабочая группа зани�
малась активной работой, мы выделили общие видения, определили 
основные направления, которые являются для нас приоритетными. 
Однако следует помнить, что в своей работе мы стремимся найти не 
организационные решения, а содержательные. Поэтому эта встреча 
несет характер максимальной продуктивности и  результативности

Советник заместителя министра образования и науки РФ, 
руководитель рабочей группы П.Б. МРДУЛЯШ 

на педагогические специаль�
ности, повышение требований 
к образовательным стандар�
там педвузов, корректировка 
процесса прохождения бу�
дущими педагогами практи�
ки в школах, в том числе – 
возобновление системы на�
ставничества и налаживание 
более тесного школьно�уни�
верситетского партнерства, 
разработка объективных 
критериев оценки освоения 
школьниками новых образо�
вательных стандартов, улуч�
шение ресурсного оснащения 
педвузов, а также создание так 
называемого квалификацион�
ного экзамена, при успешной 
сдаче которого выпускник вуза 
получит возможность препода�
вать в учебных заведениях.

Кроме того, была выделена 
проблема нехватки педагоги�
ческих кадров в общеобразо�
вательных школах: в ближай�
шие годы предполагается из�
менение численности состава 
учеников, что потянет за собой 
потребность в увеличении учи�
тельского корпуса.
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П
роректор по учебной 
работе В.З. Кантор 
п о п р и в е т с т в о в а л 
всех от имени рек�

тора и отметил значимость меж�
дународного сотрудничества в 
подготовке и переподготовке 

логопедов, для которых языком 
профессиональной деятельности 
является русский. 

Говоря о международном со�
трудничестве, проректор по учеб�
ной работе В.З. Кантор упомянул о 
многолетней работе РГПУ им. А.И. 
Герцена с Тартуским университе�
том и его Нарвским колледжем. 
Начальник отдела по связям с 
соотечественниками за рубежом 
Комитета по внешним связям 
Ф.Д. Болтин отметил, что мероп�
риятие � лишь часть глобальной 
петербургской программы «Сооте�
чественники». Целью программы 

является осуществление комплек�
са мероприятий, направленных на 
создание соотечественникам бла�
гоприятных условий для развития 
связей с Россией и на поддержку 
культуры образования.

ÃÅÐÖÅÍÎÂÖÛ ÍÀÂÑÅÃÄÀ
9 апреля в Павловском зале РГПУ им. А.И. Герцена

состоялось вручение удостоверений государствен�

ного образца о прохождении повышения квалифи�

кации логопедам из стран Балтии. Мероприятие 

состоялось при участии представителей Комитета 

по внешним связям.

В рамках формата круглого 
стола присутствующие могли не 
только выразить благодарность за 
возможность повысить свой про�
фессиональный уровень, но также 
поделились своими впечатлени�
ями и замечаниями. Для многих 

гостей из стран Балтии такая по�
ездка стала не только способом 
обменяться опытом и освежить в 
памяти ценную информацию, но и 
встречей с родным и любимым го�
родом. «Спасибо за возможность 
побывать здесь и услышать снова 
богатую русскую речь! Для нас, к 
сожалению, это теперь уже ред�
кость», � сказала одна из участниц 
круглого стола.

Одним из важнейших факто�
ров, способствовавшим успеху 
повышения квалификации специ�
алистов, стало и то, что многие из 
логопедов являются выпускника�

ми Герценовского университета. 
Проректор В.З. Кантор по этому 
поводу отметил: «Герценовцы 
не бывают бывшими. Тот, кто 
здесь побывал раз и, тем более, 
учился, будет уже герценовцем 
навсегда».

Марина МУРТАЗИНА, 
корреспондент «ПВ»

� Фёдор Дмитриевич, состоявшееся повышение 
квалификации прошло в рамках программы «Сооте�
чественники». В чём заключается ее суть?

� Действительно, курсы повышения квалификации по 
программе «Логопедия» для специалистов зарубежных 
образовательных и детских учреждений, которые ведут 
преподавание на русском языке, являются одним из ме�
роприятий программы Правительства Санкт�Петербурга 
«Соотечественники», полное название которой – Программа Санкт�Петербурга по реализации государственной поли�
тики Российской Федерации в отношении соотечественников за рубежом на 2010�2013 годы. Коротко но емко мы 
называем ее программа «Соотечественники». Ее цель – укрепление взаимодействия российских соотечественников, 
проживающих практически во всех странах мира, с Родиной – с Россией, с Санкт�Петербургом. Главные наши задачи – 
это содействие сплочению российской диаспоры за рубежом, расширение русскоязычного пространства, утверждение 
роли Санкт�Петербурга как культурного и интеллектуального центра России.

� Насколько широко реализуется эта программа именно Санкт�Петербургом?
� Сегодня Петербург можно смело назвать лидером среди российских регионов по насыщенности работы с нашими 

соотечественниками. В 2012 году в мероприятиях, проведенных в рамках программы на территории Санкт�Петер�
бурга, приняли участие более тысячи соотечественников из 38 стран. Более 5 тысячи человек стали участниками 
зарубежных акций для соотечественников. В ходе реализации программы мы ведем активные консультации с МИД 
России и дипломатическими учреждениями нашей страны за рубежом. Важно отметить, что состав слушателей курса 
«Логопедия» был сформирован по запросу Комитета по внешним связям Санкт�Петербурга посольствами России в 
Киргизии, Латвии, Литве и Эстонии.

С содержанием и информацией о программе можно познакомиться на нашем официальном сайте www.spbrumir.ru 
Хотел бы также отметить, что программа является логическим продолжением предыдущей, действовавшей в период 
2008�2010 годов, а в этом году мы планируем представить новую версию до 2016 года.

� Как Вы оцениваете проведение курсов на базе Герценовского университета?
�  Конечно, трудно давать оценку содержательной части столь специализированной программы, не являясь зна�

током в области коррекционной педагогики. Вместе с тем, уверен, что программа курсов, которая была разработана 
РГПУ им. А.И. Герцена по заказу Комитета по науке и высшей школе Санкт�Петербурга, включила в себя наиболее 
важные аспекты современной логопедии. Двухнедельная программа курсов стала нашим первым опытом по этому 
направлению. Сегодня мы имели возможность пообщаться с участниками курсов, выделить дополнительные направ�
ления и форматы, которые будем учитывать в нашей дальнейшей совместной работе.

Убежден, что научная база Герценовского университета и профессиональный педагогический состав стали залогом 
успеха нашего проекта. Хорошим подтверждением моих слов служит мнение самих участников, которые отметили, что 
диплом специалиста по коррекционной педагогике, полученный в РГПУ им. А.И. Герцена – это знак высокого качества 
для профессионального сообщества логопедов в европейских странах.

� Каковы итоги сотрудничества? Что планируется в дальнейшем?
�  Прежде всего, мы должны получить оценку прошедших курсов от каждого участника, обобщить эту информа�

цию, подготовить предложения по содержанию и формату следующих курсов. Уверен, что мы должны проработать с 
нашими коллегами возможность проведения курсов в рамках программы «Соотечественники» в следующем году, а 
также расширить географию участников.

Важнейшим итогом сегодняшней программы для нас является тот факт, что профессионалы коррекционно�педаго�
гической деятельности из Киргизии, Латвии, Литвы и Эстонии продолжат свою работу с молодыми специалистами, ко�
торые повышают свою квалификацию, получая новые знания и уникальный методический опыт в Санкт�Петербурге.

«ÄÈÏËÎÌ, ÏÎËÓ×ÅÍÍÛÉ Â ÐÃÏÓ 
ÈÌ. À.È. ÃÅÐÖÅÍÀ – ÝÒÎ ÇÍÀÊ 

ÂÛÑÎÊÎÃÎ ÊÀ×ÅÑÒÂÀ»
Начальник отдела по связям с сооте�
чественниками за рубежом Комитета по 
внешним связям Ф.Д. Болтин уверен в 
перспективности участия Герценовского 
университета в мероприятиях, реализу�
емых в рамках программы «Соотечест�
венники». 

– Я окончила Герценовский университет в 1991 году, а сейчас 
работаю логопедом в Эстонии. Нам в Таллине предлагаются курсы 
повышения квалификации, но программа Герценовского универ�
ситета наименее затратна в материальном плане. Лично для меня 
такая поездка стала подарком

Ольга, 
участница программы повышения квалификации

– Я выпустилась в 1984 году и могу гордиться, что тогда я окон�
чила институт, а сейчас, с курсом повышения квалификации, – Гер�
ценовский университет! Хочется отметить, что качество обучения не 
изменилось: такой же сильный преподавательский состав. Другое 
дело, что поменялось восприятие: из студентки я превратилась в 
опытного специалиста, который оценивал получаемую информацию 
как педагог. А замечания к проведенным занятиям если и были, то 
очень незначительные по сравнению с тем, что мы смогли здесь 
получить. Я благодарна за такую уникальную возможность посетить 
любимые город и вуз! 

Ольга, 
участница программы 

повышения квалификации

Комментарий директора «Дома научно�технического творчества МГДДиЮТ», члена рабочей группы А.В. Леонтовича

Выступление проректора Ярославского государственного педагогического 
университета им. К.Д. Ушинского, члена рабочей группы М.Ю. Соловьева

Советник заместителя министра образования и науки РФ, руководитель рабочей группы П.Б. Мрдуляш; первый 
проректор РГПУ им. А.И. Герцена, член рабочей группы С.А. Гончаров

Участники семинара И.о. директора ГБОУ Московский культурологический лицей № 1310 
А.В. Вдовин делится своим мнение
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